

Belfort 12. 2. 27.

Mein guter Herr,
Wartesaal.

Heute habtest du von mir Meine Post, aber morgen sollst du keinesfalls ohne Gruss von mir sein.

Ein anstrengender Tag liegt hinter mir, aber einer nicht ganz ohne Sonnenschein. Ich schrieb dir ja schon, dass ich heute beim Landrat sein wollte. Nun, das ist passiert u. auch beim Kreis-Kommunalarzt u. beim Bureaudirektor des Landrats war ich. Und 50% meines Interesses für die Stelle hier sind fort.

Glaube nicht, Shaf, ich sei traurig, dass war ich zu nichts überlegend. Ich sage jetzt nur noch ja, wenn mir ganz besondere Bedingungen erfüllt werden. - Der Landrat, liebenswürdig u. höflich, nicht übermäßig intelligent. In seinem Kabinett immer rechts W. H., Mrs. Frdr. d. Gr. an der anderen Seite Bismarck usw. Die Unterhaltung mit ihm war am eingehendsten u. Kürzesten. Zum schließen meine Ausstellung an sich zu liegen. Er bat mich, nachdem zwischen uns aller klar war, den K. Kommt u. dann den Bureau-Hr. aufzusuchen.

Der Kreis-Kommun. Arzt: Verschrobenheit, verknockt, eingebildet. Auf die Angaben, wo ich vertreten habe, fragte er: Sie verzieren die Frage u. deuten Sie bitte

nicht falsch? Sind Sie Jude? Ja! Ist das ein
Hindernisgrund für meine Ausstellung? Von Ihnen aus-
natürlich nicht, aber der Herr L.R. mw. hiess letztere
natürlich im Vertrauen, das ich ihm zusagte. Ich erklärte
ihm dann später, daß seine Frage mich in meinem Ent-
schluß natürlich außerordentlich bemühen würde, n.
daß ich mich nicht ohne stärkste Bedenken zur Über-
nahme der Stelle entschließen könnte, jemals mir in
idealster Hinsicht nur Forderungen u. Neuen Vorteile gebo-
ten würden. (Ich soll hauptberuflich oder ausschließlich als
Schularzt tätig sein n. - die Zahnpflege der Schüler überwacht
war nach ja nur relativ interessiert.)

Der Bureau dir.: 12-ender, jovial herablassend. Nun
haben Sie doch nach Besprechung der materiellen Seite, 3
Fragen zur Beantwortung vorgelegt: 1.) Wird unter allen
Umständen an einer Probezeit festgehalten? 2.) Welches ist der
späteste Termin meines Vertrittes? 3.) Welche Zeit erachten
Sie als zahnärztliche Ausbildung für erforderlich? Die Ant-
wort kann ich abwarten. Wie veragt, von mir aus mit
die Übernahme der Stellung unwahrscheinlich.

Herrn ebend war ich bei Griesbach. Er war
sehr nett u. ordentlich, sagte mir in jeglicher Weise
seine Unterstützung in dieser Angelegenheit zu u. zum Abschluß
rief er mich in sein Zimmer u. fragte mich, ob ich
auch Geld genug hätte. Ich sollte doch, wenn es mir
materiell zu schwer würde, mich an die Verbin-
dung wenden, auf alle Fälle aber, falls ich zur

Niederlassung nicht die tödigen Felder läßt.

Ach, lieb, was soll ich in der aller-epochen;
es lohnt ja aller nicht! Wer lohnt überhaupt?
Jetzt eben bin ich sehr traurig über einen nicht wied-
get zu machenden Verlust. Ich bin eben im Fuge
im etwas an sich Wertvollen, für mich in sicher
auch für Dich sehr Wertvolles bestohlen worden. Er-
lohnbar fast nicht über den „Sachwert“ zu reden im Ver-
hältnis zu den Ideellen.

doch zu Dir, Schatz, liebling, ist Überstehen von
mich noch alles für Dich? Sicherlich in unserer Ein-
stellung zu Menschen in Dingen, aber auch in der zu
dem, was wir als „Leben“ fühlen? Dich, mein guter
Schatz, kann man nur auf Kost und Pfand lieben.
Lebensärmer, dann freilich, aber für uns, für un-
ser Leben in unserer Reife müssen wir sagen zu
dem Leben, das wir führen in Schaffen wollen, den
wir den Inhalt geben wollen aus unserem vollen Le-
ben. Nicht weil wir müssen, sondern weil wir
wollen! Dieser Wille als bewußte oder unbewußte
Konsequenz unserer ethischen in seelischen, Du sollst,
als Konsequenz eines kategorischen Imperativs, wenn
Du so willst, ist er, der den tiefsten Impuls zu uns
Ja Willen abgibt. Läßt mich er so sagen, lieb: nicht wir
erwarten etwas vom Leben, sondern das Leben hat
das Recht von uns zu fordern, wir haben ihm zu
geben, was wir in uns tragen, aus unserem Kreis.

heraus haben wir es zu schaffen!

Ich weiß nicht, ob Du fühlst, was ich sagen möchte, das Wort ist zu schwerfällig, um es zu sagen. Loh sprechen wir am nächsten Sonnabend, in Berlin darüber.

Mir geht es moment gut; ich habe in letzter Zeit 5 Kgs zugenommen! Bitte, nimmt für ein Beispiel!

Ich bin sehr müde jü. Kann mich nicht mehr konzentrieren. Lebe wohl, Schatz. Sicher schlafst Du jetzt schon jü. Hoffentlich so gut, wie ich es Dir vorher sage.

In Gedanken nehme ich Dich in den Arm.
Du kannst Herzumzug für Stirn, Augen jü. Mund. Hast
Du, mein guter Geschick!

Dein liebster



Fränklin

Marga Röfner

Braunschweig Frank- u. Creditanstalt

Braunschweig

Fr. Willh. Pl. 1.

